



Síntesis de Noticias

INSTITUTO NACIONAL DE CIENCIAS MÉDICAS Y NUTRICIÓN SALVADOR ZUBIRÁN

Jueves 23 de diciembre de 2021.

Esta información es proporcionada por la Secretaría de Salud Federal

Medios: El Financiero, 24 Horas, Milenio, Crónica, Excélsior, Reforma, El Economista, Ovaciones, Reporte Índigo, La Jornada, La Prensa, La Razón, El Sol de México.

AMLO: siguen maestros y personal de salud en la inoculación/El Financiero, 24 Horas, Milenio, Crónica

Personal de la salud y maestros son los sectores de la población que siguen en la lista para la vacuna de refuerzo contra el covid, anunció ayer el presidente López Obrador. Dijo que conforme se concluya la colocación de la tercera dosis a los adultos mayores, se avanzará, sin parar, en inocular al personal de salud y maestros. “Aprovechando, se tomó la decisión de aplicar la vacuna de refuerzo a todos los maestros, eso sí, ya, para que el magisterio nacional lo sepa”, dijo.

Respuesta de vacuna para niños, la otra semana/Excélsior

La semana próxima, el gobierno de la República estará en condiciones de informar su decisión respecto de vacunar o no contra covid a la población infantil en el país, a partir de los cinco años de edad. De acuerdo con el presidente López Obrador, el Comité de Expertos Sanitarios en el país ha valorado el tema y se encuentra en condiciones de emitir una opinión médica. “Eso va a depender de los especialistas de nuestro país sobre su conveniencia, si es recomendable, si no es riesgosa la vacunación para los niños, ver qué dice al respecto la OMS y si está recomendado. Nosotros lo vamos a hacer, lo que no queremos es llevar a cabo algo que no sea conveniente y necesario, yo pienso que la próxima semana, el martes, ya los especialistas de salud podrían responder estos cuestionamientos”, indicó López Obrador durante la conferencia de prensa de ayer, al plantearle que en diversos países los contagios son de niños no vacunados.

Llama AMLO a cuidarse de Ómicron en festejos/Reforma

Aunque la OMS recomendó cancelar o posponer las celebraciones decembrinas ante la propagación de la variante ómicron de covid, el Presidente López Obrador pidió ayer reunirse en familia, pero con cuidado. El lunes, el director general de la OMS, Tedros Adhanom, recomendó que las personas cancelen o pospongan sus eventos decembrinos, al tiempo que ómicron genera un aumento en los casos de covid. Sin embargo, al día siguiente, el subsecretario de Salud, Hugo López-Gatell dijo que la sugerencia era para Europa debido a que lleva más de dos meses en un proceso muy intenso de transmisión, independiente de ómicron, pues en ese continente todavía predomina Delta, igual que en México.

Confinamientos contra Ómicron.... para otros países/El Economista

La OMS aseguró este lunes que hay suficiente evidencia para entender que las personas que han sido vacunadas contra covid o aquellas que se infectaron en el pasado pueden contraer la variante ómicron, cuya propagación se acelera día con día alrededor del mundo. Sobre las declaraciones de la autoridad sanitaria mundial, este martes el subsecretario de Salud, Hugo López-Gatell, aseguró que la recomendación aplica solo para Europa y añadió que es común que los medios de comunicación saquen de contexto las declaraciones de Tedros Ghebreyesus y amplifiquen un discurso alarmista. En noviembre pasado, el mismo secretario de Salud, doctor Jorge Alcocer, no descartó una cuarta ola de contagios. En ese momento López-Gatell Ramírez aseguraba que la reducción de la curva epidémica disipaba esa posibilidad, pero las circunstancias han cambiado rápidamente. Han dicho que no descartan más olas para México, aunque consideran que la alerta de la OMS aún no es para el contexto de nuestro país.

Graduación en Cancún... y se contagian de Covid/Ovaciones

El viaje de graduación de un grupo de al menos cien estudiantes a Cancún, Quintana Roo, culminó en un contagio colectivo de covid. Al menos cincuenta de los jóvenes dieron positivo a coronavirus al volver del viaje, que comenzó el martes 14 de diciembre y concluyó el domingo 19. Se trata de egresados y estudiantes en activo de la Escuela Bancaria y Comercial (EBC) campus Tlalnepantla, Estado de México; del Instituto Tecnológico y de Estudios Superiores Monterrey (ITESM) Campus Estado de México (CEM); de la Facultad de Estudios Superiores (FES) Acatlán, en Naucalpan, Estado de México; de la Universidad Autónoma de Nuevo León (UANL); de Mexicali, Baja California, y de Paraguay y Guatemala. El subsecretario de Salud, Hugo López-Gatell y el secretario de Relaciones Exteriores, Marcelo Ebrard Casaubon, aseguraron apenas el martes en Palacio Nacional que no se restringirán vuelos nacionales o internacionales por el aumento de contagios en todo el mundo con la variante ómicron.

Firman convenio/Reporte Índigo

Las oficinas centrales del Seguro Social contarán con dos ventanillas de la Cofepris para agilizar registros y trámites sanitarios. El IMSS y la Cofepris, firmaron un convenio de colaboración para instalar en las oficinas centrales del Instituto dos ventanillas de ingreso de trámites del Centro Integral de Servicios y brindar orientación y asistencia técnica al IMSS sobre registros y trámites sanitarios. El director general del Seguro Social, Zoé Robledo, y el titular de la Cofepris, Alejandro Svarch Pérez, firmaron como testigos de honor dicho acuerdo en donde se establecen las bases generales para la habilitación de las ventanillas de atención.

'No sé si podemos cantar victoria aún'/Reforma

El 24 de diciembre de 2020, la especialista fue una de las primeras en recibir la vacuna contra covid, a casi un año de distancia destaca el éxito de la estrategia. En la Navidad del año pasado, la enfermera especialista Pilar Delgado no brindó ni tomó vino. La mañana del 24 de diciembre, la experta en salud pública fue de las primeras en ser vacunadas contra el covid en México. Recuerda que se despertaron muy temprano para llegar al Hospital General y encontraron las cámaras de los periodistas. Pero lo que le emociona más es que a partir de entonces formó parte de las comisiones de vacunación integradas por personal del IMSS, del ISSSTE y del Ejército. Las campañas de vacunación fueron un motivo para estudiar Enfermería, por eso se había especializado en Salud Pública.

Reporta la Secretaría de Salud 3,319 contagios y 198 decesos más por Covid/La Jornada

La Secretaría de Salud informó que hasta ayer los casos de covid ascendieron a 3 millones 940 mil 401, esto es, 3 mil 319 más casos que el martes, y los decesos sumaron 298 mil 359, lo cual significa 198 más que el día previo. En el reporte técnico diario apuntó que se detectaron 17 mil 931 casos estimados activos (los casos con síntomas durante los pasados 14 días), que representan 0.4 por ciento del total reportado desde que comenzó la emergencia sanitaria.

Sanitizan los festejos navideños/La Prensa

Es tiempo de valorar más a sus seres queridos y demostrarles el cariño que les tiene, pues ahora se tendrá la oportunidad de volver abrazar y celebrar en compañía este 24 de diciembre, pero habrá que hacerlo con respeto a los protocolos necesarios, en reuniones de pocos asistentes. El paquete sanitizante y lavarse las manos al llegar a casa será una de los aspectos a considerar al reunirse esta Noche Buena. La llegada de las vacunas significó un momento de esperanza para poner fin a esta pandemia que ha dejado 298,359 defunciones confirmadas en México, según el último reporte técnico que presentó la Secretaría de Salud de este miércoles.

OPS sugiere fiestas al aire libre o de manera virtual/La Razón

La organización pidió evitar las aglomeraciones e invitó a seguir con las medidas sanitarias como uso de cubrebocas, lavado frecuente de manos, así como la sana distancia. También recalcó la importancia de la vacunación contra covid para prevenir los contagios con la nueva variante ómicron. Cabe destacar que la Secretaría de Salud reportó en las últimas 24 horas, tres mil 319 contagios de Covid-19, así como 198 muertes en México.

Pandemia dará respiro a hospitales/Excélsior

A diferencia de hace un año, cuando el despunte de la tercera ola de la pandemia llevó a los hospitales al punto de la saturación, este 2021 el personal médico en la primera línea contra covid pasará una Navidad más relajada, pese a la amenaza que representa la variante ómicron. Mientras entre el 1 y 22 de diciembre de 2020, dos días antes de que arrancara la Campaña Nacional de Vacunación, en México se registraron 222 mil 861 contagios del virus SARS-CoV-2, un

promedio de diez mil 130 diarios, en el mismo periodo de este año suman 38 mil 608, lo que representa mil 755 al día. En tanto, en 2020 las muertes por covid-19 registradas en dicho periodo fueron 14 mil 868, y en éste suman mil 953 decesos.

Proponen atender salud mental de estudiantes/Ovaciones

Debido al regreso a clases de manera presencial, el diputado Christian Moctezuma González hizo un llamado a los titulares de la Secretaría de Salud y de la subsecretaría de Educación capitalina para que implementen campañas informativas y de atención psicológica para los alumnos de educación básica que por más de un año estuvieron en confinamiento.

Casi 57 millones de vacunas han sido envasadas en México/La Jornada

El país ha recibido desde el 23 de diciembre de 2020, 195 millones 739 mil 625 biológicos de diversas marcas para hacer frente al covid y el martes terminó la entrega de 77.4 millones de dosis de la vacuna AstraZeneca. En tanto, este miércoles arribó el embarque número 106 de Pfizer-BioNTech con 585 mil vacunas envasadas, con lo cual suman 48 millones 645 mil 285 dosis recibidas por esta farmacéutica desde el 23 de diciembre de 2020, informó Birmex.

Cofepris ve 98% de playas aptas para vacacionar/La Razón

La Cofepris publicó los resultados del programa Playas Limpias 2021, el cual arrojó que para este periodo vacacional, 98.1% de las playas del país cumplen los niveles de seguridad establecidos por la OMS. En un comunicado, detalló que para estas vacaciones decembrinas, autoridades estatales de salud y la Red Nacional de Laboratorios de Salud Pública analizaron muestras de agua de mar de 270 playas en destinos turísticos de 17 estados del país, de las cuales 265 de éstas son aptas para uso recreativo, ya que cumplen con los lineamientos de la OMS.

Cena cara/La Prensa

La inflación a nivel nacional ha repercutido en los costos para los insumos navideños en los diferentes mercados de la Ciudad de México. En promedio la cena incrementó su precio en un 30 por ciento con relación al año pasado. La tradicional cena navideña está a la vuelta de la esquina y las familias capitalinas empiezan a ajustar sus bolsillos ante la inflación en el país y la crisis económica por la pandemia de covid. Según el Centro de Investigación en Nutrición y Salud del Instituto Nacional de Salud Pública (CINyS-INSP), este quelite es un alimento de gran calidad nutrimental, aporta fibra, que produce sensación de saciedad, mejora el tránsito intestinal y puede contribuir a mantener niveles adecuados de colesterol LDL y azúcar en sangre.

“Sin restricciones, el impacto será duro a corto plazo”/Crónica

El doctor Malaquías López, profesor de Salud Pública de la Facultad de Medicina de la UNAM, advirtió que la variante ómicron ha provocado problemas muy serios en varios países y en México pareciera que estamos en un universo paralelo por la falta de medidas restrictivas y eso provocará un duro impacto a corto plazo. En entrevista con José Cárdenas explicó que la evidencia demuestra que esta variante es sumamente contagiosa y pareciera que nadie en nuestro país lo ha entendido, ante el comportamiento arrogante de las autoridades.

Preocupa desplome de vacunas no Covid/Reforma

La caída en la vacunación de enfermedades prevenibles, no covid, representa un riesgo de brotes, señaló Reyna Lizette Pacheco, coordinadora del área de Ciencias Sociales y Salud del Centro de Investigación en Políticas, Población y Salud de la Facultad de Medicina de la UNAM. De acuerdo con datos de la Secretaría de Salud federal, actualizados hasta 2020, la disminución de aplicaciones en CDMX desde 2016 hasta 2018 fue de más de 200 mil vacunas.

Piden cancelar concierto de Los Ángeles Azules/Ovaciones

Ante el repunte en los casos de covid por la llegada de la variante ómicron al país, diputados locales demandaron cancelar el show de Los Ángeles Azules en paseo de la Reforma, para la noche de año nuevo. El diputado local Federico Dóring invitó a la jefa de Gobierno, Claudia Sheinbaum y a la secretaria de Salud, Oliva López Arellano, a no alentar este tipo de actos, ante la alerta mundial por el aumento de casos de covid.

Arrancan operativos decembrinos en centros penitenciarios de la CDMX/Crónica

Las restricciones y la visita escalonada se mantienen según lo establecido por las autoridades de la Secretaría de Salud de la Ciudad de México, sin embargo, durante esta temporada se espera una mayor afluencia de visitantes y ante la contingencia sanitaria por la pandemia del virus SARS-CoV-2, habrá un reforzamiento de seguridad e higiene, se continuará con los

protocolos como el respeto de la sana distancia, la toma de temperatura, el reparto de gel antibacterial y lavado de manos constante.

Aplican segunda dosis a los de 12-17 en Edomex/24 Horas

El Gobierno del Estado de México aplicará hoy la segunda dosis contra el covid, a menores de 12 a 17 años con alguna comorbilidad o factor de riesgo, en los municipios de Chalco, Ixtapaluca, Tepetlixpa y Amecameca. Los adolescentes deberán acudir a los módulos acompañados del padre, madre, tutor o alguna persona adulta y para recibir el biológico de Pfizer tendrán que presentar el comprobante de la aplicación de la primera dosis, CURP y acta de nacimiento. En Chalco, los centros de vacunación estarán ubicados en la Unidad de Medicina Familiar número 193 del IMSS y en el Hospital Materno Infantil. En el resto de las alcaldías podrán acudir al Hospital Municipal de Ixtapaluca, el centro de salud de Tepetlixpa y al General “Valentín Gómez Farías” de Amecameca.

Suman cuatro estados con presencia de Ómicron/El Economista

Hidalgo confirmó el primer caso ómicron en la entidad, con lo anterior suman ya cuatro los estados de la República con presencia de esta variante de coronavirus. El gobernador del estado, Omar Fayad Meneses detalló que el laboratorio estatal de Salud Pública fue el que detectó este caso, sin embargo, se desconoce el estado de salud del paciente así como las características de su cuadro clínico. Mediante sus redes sociales, el mandatario local aprovechó para hacer un llamado a la población de la entidad para no bajar la guardia, que se extremen cuidados y medidas de bioseguridad. Con lo anterior, Hidalgo se une a la Ciudad de México, la cual tiene, hasta el momento, 16 casos confirmados de esta variante, Edomex con seis y Tamaulipas con tres.

Ningún país superará con refuerzo: OMS/Ovaciones

La OMS advirtió ayer que ningún país acabará con la pandemia de covid con las dosis de refuerzo y que, contrario a lo que se piensa, las campañas de revacunación podrían prolongar la pandemia, en lugar de terminar con ella. El director general del organismo, Tedros Adhanom Ghebreyesus, dijo que las vacunas de refuerzo no significan una luz verde para celebrar como lo habíamos previsto. La OMS ha aseverado que el final de la pandemia debe ser 2022, un año que han tildado como “esperanzador”, sin embargo, han insistido en que las campañas de vacunación de la tercera dosis “prologan la pandemia” porque evitan que el suministro llegue a los países de bajos recursos.

EU avala píldora contra coronavirus/Excélsior

Estados Unidos autorizó ayer la píldora contra covid de Pfizer para personas de alto riesgo mayores de 12 años, mientras los contagios crecen en el país por la variante ómicron. Paxlovid, que comprende dos tipos de tabletas, recibió la autorización de uso de emergencia por parte de la FDA después de que un ensayo clínico demostró que reduce en 88% el riesgo de hospitalizaciones y muertes. “La acción de hoy es un testimonio del poder de la ciencia y el resultado de la innovación y el ingenio estadounidense”, dijo el presidente Joe Biden en un comunicado.

Ómicron podría ser la última cepa preocupante/El Sol de México

Los virus, al igual que todos los seres vivos, evolucionan, algo que ha quedado muy claro durante la pandemia, ahora que vemos que, cada pocos meses han surgido nuevas variantes de preocupación. Algunas de estas variantes se han propagado mejor de persona a persona, y eventualmente se han vuelto dominantes, a medida que superan a las versiones más lentas del SARS-CoV-2, el virus que causa el covid.

Una mejor época navideña/Reporte Índigo

Aunque para la mayoría de la población las fiestas decembrinas son la época más esperada de todo el año porque se relaciona con una temporada de alegría, paz y unión, para otros tiene un significado diferente y puede convertirse en una fuente de afectaciones para la salud mental. Si bien, en años anteriores, durante esta temporada ya se registraban las cifras más altas de ansiedad y depresión, en esta ocasión se añade, como telón de fondo, la crisis ocasionada por el covid, que tiene ya casi dos años, y su efecto en la vida de las personas.